

lande. Das Heiraten ging also dort auch nicht schneller und leichter als anderswo. Auf diese Hoffnung mußte der reuige Bräutigam also verzichten. Von dem wahren Grunde seines Urlaubs und seiner Bremer Reise sagte er der Braut nichts, um sie nicht aufzuregen. Aber ihre lieben Augen wollte er nimmer missen, bis sie seine Gattin war. Sie sollten über ihn wachen.

Er machte ihr deshalb den Vorschlag, ihren Vertrag in Bremen zu lösen und mit ihm gemeinsam eine Gastspielreise durch Deutschland anzutreten. Agnes ging mit Freuden darauf ein, und so reisten sie denn nun miteinander zunächst nach Aachen, wo sie zehn- bis zwölfmal vor ausverkauften Häusern das „Vorle“ spielten, das Agnes auf Wallners Rat einstudiert hatte.

Aber auch diesem jungen Liebesfrühling sollten die Stürme nicht erspart bleiben. Eines Tages öffnete Agnes, die dazu von ihrem Bräutigam ein für allemal die Erlaubnis erhalten, einen gerade von Petersburg angelangten Brief. Er kam von einem Freunde Wallners und enthielt die Mahnung: „Laß dich, lieber Wallner, von der gefährlichen Kokette nicht mehr heirren! sie wurde die offizielle Geliebte des Fürsten Michael Gagarin. Ehe du diese Sirene kennen lernst, warst du Feuer und Flamme für Agnes Kresschmar, über die du mir und andern so viel Gutes und Schönes erzähltest. Heirate sie — und keine andere!“

Agnes mußte denken, daß ihr Verlobter diesem Weibe bereits sehr nahe getreten sei. In ihrer Verzweiflung beschloß sie sofort abzureisen und hatte bereits ihre Sachen gepackt, obwohl sie abends auftreten sollte. In diesem Zustande tiefinnerster Empörung fand sie Wallner und erfuhr bald den Grund ihrer furchtbaren Stimmung. Nun gab's stürmische, qualvolle Scenen zwischen beiden, ehe Agnes angesichts der dringenden Warnungen seines Freundes, der Darstellung Glauben schenken wollte, die ihr Franz von dem Verhältnisse gab, und die Hand zur Versöhnung reichte.

Am Abend dieses ereignissschweren Tages spielten sie in „Dorf und Stadt“ so hinreißend und heiter wie nie und reisten dann im März zur Fortsetzung ihres gemeinsamen Gastspiels nach Düsseldorf. Ihr Erfolg war hier ein gleich durchschlagender wie